

<b>Zeitschrift:</b>	Les intérêts du Jura : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura
<b>Herausgeber:</b>	Association pour la défense des intérêts du Jura
<b>Band:</b>	31 (1960)
<b>Heft:</b>	12
<b>Rubrik:</b>	Chronique économique

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 21.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

**Le groupe des matières plastiques verra sa surface triplée à la Foire Suisse d'Echantillons de 1961.** — Répondant à l'invitation que leur avait faite la direction de la Foire, ce sont plus de 80 délégués d'associations et d'entreprises de fabrication de toutes les branches de l'industrie suisse des matières plastiques qui se sont retrouvés à Bâle afin d'être renseignés sur le développement futur du groupe des matières plastiques à la Foire Suisse d'Echantillons.

Toutes les personnes qui ont pris part aux débats ont salué l'idée de donner à ce groupe une plus grande extension et les plans présentés par la direction de la foire en vue de créer un secteur de matières plastiques dans la halle 9, en face du bâtiment principal, ont été favorablement accueillis. On opérera dans la halle 9 une concentration de tous les exposants de matières plastiques, à moins que le domaine d'application de leurs produits ne justifie l'attribution d'un stand dans un autre groupe. C'est déjà en grande partie le cas, par rapport à l'industrie électrique, pour le groupe des matières plastiques qui se trouve actuellement dans la halle 2.

L'industrie des matières plastiques disposera désormais d'une surface d'exposition de 5000 m<sup>2</sup> contre 1500 m<sup>2</sup> précédemment. Sur la proposition de la direction de la Foire, un comité consultatif qui aura pour tâche de la guider de ses conseils a été constitué, toutes les branches des matières plastiques y étant représentées.

**Le volume des travaux de construction en Suisse.** — En Suisse, les travaux de construction ont dépassé, pour la première fois en 1959, le seuil des cinq milliards de francs suisses. Ce volume sera encore supérieur, cette année, puisque, selon les relevés officiels, les projets annoncés s'élèvent à 6449 millions de francs, soit en augmentation de 26 % par rapport au précédent exercice.

**Le tourisme.** — Le tourisme en Suisse, durant le premier semestre de l'année, accuse une augmentation de 9 % pour les nuitées d'hôtes étrangers, avec un total de 6,6 millions. L'Allemagne a contribué pour un tiers à ce résultat, et la France, avec 927 000 nuitées, se place en troisième position.

**L'importance de la ligne du Gothard.** — Durant les neuf premiers mois de cette année, la ligne ferroviaire qui passe par le tunnel du Saint-Gothard a enregistré le trafic de 100 000 wagons de denrées alimentaires, soit pour l'importation directe, soit pour le transit. Ce chiffre illustre l'importance de la Suisse en tant que nœud ferroviaire européen.

**La balance suisse des revenus en 1959.** — La balance suisse des revenus en 1959 a accusé un solde actif de 758 millions de francs suisses, contre 960 l'année précédente. L'alourdissement du déficit de la balance commerciale est à l'origine de cette réduction de l'actif, et la principale source de revenus demeure le tourisme avec 1420 millions de francs suisses.

**La situation dans l'industrie des métaux, machines, instruments et appareils.** — C'est, semble-t-il, la branche la mieux située. L'activité y est intense et le nombre des personnes occupées s'y est accru de plusieurs milliers d'unités. Mais, alors que jusqu'ici on pouvait faire appel encore dans une certaine mesure à la main-d'œuvre suisse, au cours du dernier trimestre, les engagements étaient constitués uniquement par la main-d'œuvre étrangère. Dans le secteur des machines et appareils, les délais de livraison se sont encore allongés, en moyenne, de 8,1 mois à 8,5. Les clients ne l'acceptent pas sans peine.

C'est dans les machines textiles, les grosses machines et la machine-outil que la réserve de travail est la plus grande. Les exportations, au cours des neuf premiers mois, ont augmenté de plus de 10 %. On ne sent pas encore les effets de la discrimination entre les deux grands groupes européens. La situation, évidemment, pourrait changer avec l'entrée en vigueur du tarif commun de la C.E.E.

**... et dans l'horlogerie.** — Dans cette branche aussi, la situation est brillante. Au cours des neuf premiers mois de l'année, les exportations de montres ont augmenté, par rapport à la même période de l'année dernière, de 18,3 % en valeur et de 19,6 % quant au nombre de pièces. Les perspectives sont bonnes un peu partout, sauf sur le marché des Etats-Unis qui souffre d'une certaine stagnation.

**Le boom dans l'industrie suisse du chocolat.** — L'industrie suisse du chocolat fabrique chaque année plus de 41 000 tonnes de chocolats, d'articles de confiserie et de poudre de cacao. Quatre cinquièmes de cette production sont maintenant consommés dans le pays même, ce qui représente 6,4 kg par an par tête de population — la quantité la plus élevée du monde entier. La consommation a ainsi triplé depuis 1915 et doublé depuis 1945.

Les exportations de chocolat suisse ont passé de 3565 tonnes en 1954 à 8573 tonnes en 1959, soit une augmentation de 140 % en cinq ans, et de 570 % par rapport à 1949. 60 % du chocolat suisse exporté en 1959 sont allés dans les pays du Marché commun (50 % pour l'Allemagne à elle seule) et 17 % dans les pays de l'A.E.L.E.

### ORGANES DE L'ADIJ

Président : R. Steiner, Delémont ; vice-président : W. Sunier, Courtelary ; secrétaire : H.-L. Favre, Reconvilier ; caissier : H. Farron, Delémont. Bulletin : rédaction : J.-Cl. Duvanel, Delémont ; administration et publicité : Delémont.

Téléphones : président : (066) 2 15 83 ou 2 13 84 ou 2 25 81 ; vice-président : (039) 4 33 04 ou 4 34 06 ; secrétaire : (032) 9 24 73 ou 9 29 79 ; caissier : (066) 2 14 37 ou (066) 2 11 21. Comptes de chèques postaux : caisse générale : IVa 2086 ; abonnements du bulletin : IVa 10213 Abonnement annuel : Fr. 8.—. Le numéro : Fr. 1.—.

Les reproductions de textes ne sont autorisées qu'avec indication de la source.